

今年の同窓会総会は 5月19日(日)

森本副会長逝去と稲葉副会長退任 乗り越えられるか!? 二重のピンチ

森本敏夫副会長が逝去

再来年以降の同窓会の存廃は会計および会員名簿管理を担当する役員・幹事の選出にかかるといふ

が、昨年12月に惜しまれつ
つ逝去された。

現在のところ詳細は不明
だが、昨年の返信ハガキに
「病気入院中のため出席で
きません」との記述があり
その後も引き続き闘病生活
を送られていた模様で、回

会報にも進んで投稿するなど、その存在感を増していった。その矢先の逝去だけに同窓会にとつては大きな痛手となつた。心より冥福をお祈りするとともに、早急に彼が抜けた穴を埋める必要性に迫られている。

簿管理担当を引き受ける会員が現れることを待つか手段はない。この場合、必ずしも副会長という役職にこだわる必要はなく、会計または名簿管理を確實に遂行する実務が問われることになる。

総会運営といったそれぞれの役割を担う役員・幹事がその任務を遂行してこそ繰り返される。

集まつて、同期会を開催することである。そうすることで従来と変わりなく友情を温めるとともに可能な限り天王寺高校定時制課程同窓会の灯をともし続けてほしいものである。

来年の第60回総会をもつて同窓会は解散。そんな事態が現実味を帯びてきた。同窓会運営に重要な役割を果たしてきた2人の副会長が、1人は闘病生活も空しく逝去、1人は第60回総会をもつて退任という事態に立ち至ったからである。同窓会存続か、解散か、その結論は副会长長の穴が埋まるかどうかの一点に絞られた。

が、本年2月の役員・幹事会でその決意が固いことを確認、大きな痛手を被るのには必至ではあるが、退任を認めざるを得ない事態となつた。

操作ができるところから会員の名簿管理も担当、紅萌会会報発送のための宛名のプリントアウトや貼付、会費振込用紙の手配など、幅広い任務を遂行して同窓会活動をしつかりと支えてきたのである。

紅蘭今報

第36号

平成25年4月16日
天王寺高等学校
同窓会事務局
大阪市住之江区東加賀屋
2-15-24 稲葉 貞夫 方
発行人 遠藤清茂
編集人 古村成正

稻葉貞夫副会長が退任

いよいよ正念場を迎えた同窓会の存廃問題

力ギを握る後任の選出

こうして二人の副会長の後任問題が、新たに大きくなり、クローズアップされることになった。はつきり言えば

この条件が満たされないと、限り、たとえ会員の総意が「同窓会存続」と決まつても、存廃問題は議論の余地なく決着する。もちろん、答えは「解散」である。

再び同期会開催の勧め

員・幹事でカバーしようとするが、かなりの無理はあるものでできないことはない。

問題は会員名簿管理である。と言つても、それほど複雑な作業が必要なわけではない。自由に使用できるパソコンをもつていて、年賀状などで用いる宛名のプリントアウトができるところ、この2つの条件が満たせれば誰にでも可能である。

役員・幹事会としては存廢問題に関しては白紙の状態にあり、2人の副会長の穴を埋める有志の出現を待つのみである。自薦・他薦を問わず、このピンチを救う新役員の誕生を心待ちにしている。

幹事 中村俊之



「同情するなら力を貸してくれ！」

同窓会の存続を心から願う一会员の本音と皆さんへのお願ひ

私は昭和54年の創刊以来、休みなく『紅萌会会報』の編集・発行に携わってきた一幹事です。紅萌会の広報紙である会報は、総会および役員・幹事会の総意に基づいて発行するものですから、当然のことながら個人的な意見や感情は差し控えました。

しかし、「解散」の2文字が現実になりつつある現在、同窓会の存続を心から願う会員の一人として現状を黙視することができず、幹事という立場を離れた一会員として投稿し、その心境を皆さんにお伝えするこ

長文になりますが、最後までお付き合いください。

まず、同窓会の現状を紹介します。年会費を振込んでもくれる会員が120～130名、返信ハガキで現況や意見を伝えてくれる会員が100名前後、そして総会への出席者が40名前後というのが最近の状況です。

少ないと思われる向きがあるかもしれません、現在住所が判明し会報を送っている同窓会会員数は150名程度ですから、通常の同窓会活動では考えられないほど高率です。つまり

それほど多くの会員が同窓会に対する熱い思いを持つているということです。

過去数年にわたり、総会の席上で、あるいは会報紙上で、同窓会を存続させるか解散するかの議論を展開してきました。そこではさまざま意見が寄せられました。しかし、それらをあえて最大公約数的にまとめると、解説はやむを得ないが、なるべく長く続けてほしい。

★ 同窓会の受け皿として同期会を盛んにするべきだ
★ 総会は開催しなくとも紅萌会会報だけはいつまで

も続けてほしい。
ここで問題にしたいのは、
3番目の紅萌会会報の継続
です。これの編集・発行を
担当する私には、総会や返
信ハガキで寄せられる会員
からの声ばかりでなく、そ
の何倍もの会員の声が聴こ
えるような気がするのです。
元気に活躍している同窓
生ばかりではなく、高齢で總
会に出たくても出られない
同窓生、長い闘病生活を送
っている同窓生、人生に深
い挫折感を味わっている同
窓生、親の介護などで心身
ともに疲れ果てている同窓

仕事で疲れた体に鞭打つて学校に駆け付け、眠い目をこすりながら授業を受け、終業後は疲れも眠さも忘れてクラブ活動に取り組んだ日々。決して楽ではなかつたけれど、お金も時間もなかつたけれど、それこそが定時制で学んだ私たちの青春であり、何十年経つても忘れられない思い出となつて心に残つているのではないか。
だからこそ私は、そのような青春の思い出や絆を絶やすことなく、自分が元気で活動できる限りは会報を発行し続けたいと思い、役

で「同情するなら力不をくられ！」という言葉が流行したことがありますが、まさに「感謝（＝同情）」するなら力を貸してれ！」と叫びたいのが、一幹事としての偽らざる心境です。

とにかく総会に出席してください。パソコンを持つている人、どうか手を挙げてください。同窓会会費の管理ができる人、どうか手を貸してください。あと何年続けられるか分かりませんが、同窓会を心の拠り所としている会員の皆さんのためにベストを尽くそうではありませんか。

第58回総会が、昨年5月20日（日）午後1時から近鉄百貨店阿倍野店10階の中国料理「桃谷樓」において、岡元校長先生、美濃元教頭先生、栢木先生、徳永先生、東先生をはじめ45名の参加のもと盛大に開催されました。

岡先生からもご挨拶を頂いたあと議事に移り、平成23年度事業・決算報告及び平成24年度予算案を全会一致で承認、役員・幹事の選出についても現役員・幹事全員が信任されました。

美濃先生（現和泉総合高校校長）の乾杯のご発声により、口々に今後見合が台

まりました。なかでも参加者が多い7期・14期・18期のテーブルは、同期会さながらの盛り上がりを見せていきました。

最後に古村幹事が、出席者の同窓会存続への強い希望を受けて、今後とも存続に向けてできる限りの努力を続けていきたいとの決意を表明。1期の牛丸さんにお開きの乾杯のご発声をお願いし、大変な盛り上がりのうちに散会となりました。

れば、皆さんの手元に届ける発送業務ができないければ、そして活動の根本である会計処理ができなければ、どうにも手の打ちようがないません。

を語つて頂きました。さら
に柏木先生、徳永先生から
同窓会に対する建設的なご

員・幹事会でもその意思を明確に伝えてきました。

友情のページ



昨年も出欠ハガキや振込用紙を使って、たくさんの恩師や同窓生から最近の消息や意見が寄せられました。いつものように1年遅れの便りですが、この友情のページを楽しみにしている同窓生がたくさんおられます。これまで書いたことのない人も、切手代50円を奮発してぜひお便りを寄せてください。お待ちしています。

(事務局より)

役員の皆様にはごくろう様に存じますが、できるだけ可能な限り続けていただきたいと思います。会報で判ること、報らせる情報があり、皆様届くのを待つておられる事、私も同じです。お世話ですがよろしくお願ひ申し上げます。

三重県名張市 川沼文俊(1)

佐山和子(旧教職員)

中野八重子(2)

会報ありがとうございます。「天定精神」は永遠です。

三重県名張市

川沼文俊(1)

大変遅くなりましたが、会費他ご査収下さい。
埼玉県上尾市

東京都八王子市

澤井 章(旧教職員)

お世話役ごくろうさままであります。停年後16年、気楽に生きていこう!というは甘かっただ。生きているかぎりは大変なことに直面することもあり、毎日が新しい体験。仕事と勉強を両立しようとがんばった、あの若かりしころと重なることがあります。体力と持久力は落ちましたが、ま、元気でいます。

阿倍野区

小林明美(3)

連絡が大変遅くなつて申しわけありません。

母・塩谷和子(旧姓宮脇)は、H23.7.1永眠いたしました。母にとつて天王寺高での日々は誇りであり、美しく、楽しい日々として記憶され続けておりました。母の人生の大きな指針であり、中心にあるものでした。長年の活動通信を感謝いたします。

お世話になります。今年も5月20日は自治会の行事と重なります。申し訳ありません。会報楽しく見せてもらっています。

東住吉区

石田博之(4)

同窓会「欠席」で申し訳ありません。当日は詩吟のコンクールの仕事(?)があり出席できません。近年は仕事の減った分を詩吟の方で忙しくしており、仲々のんびりとはいかないようです。

和歌山家橋本市

樋口文嗣(旧教職員)

今年の3月31日で定年退職致しました。4月からは、

地方更生保護委員会(法務局)で週3日勤務しております。これからも元気で頑張りたいと決意しております。

和歌山家橋本市

樋口文嗣(旧教職員)

今年の3月31日で定年退

職致しました。4月からは、

地方更生保護委員会(法務

局)で週3日勤務しております。これからも元気で頑張りたいと決意しております。

和歌山家橋本市

樋口文嗣(旧教職員)

今年の3月31日で定年退

職致しました。4月からは、

地方更生保護委員会(法務

局)で週3日勤務おります。

お世話になります。今年も5月20日は自治会の行事と重なります。申し訳ありません。会報楽しく見せてもらっています。

八尾市

西川忠(4)

お世話になります。今年も5月20日は自治会の行事と重なります。申し訳ありません。会報楽しく見せてもらっています。

八尾市</p



ていただきます。同期会、西村君宅で毎年2月11日に行なっています。同期の皆さんぜひ参加を!! (西村君には感謝!!)

河内長野市

吉野俊朗 (12)

会費と送料送りました。同窓会への思いはそれぞれ異なると思います。今後のこととは多数決か幹事さんの判断でよいと思います。いつも連絡ありがとうございます。

河内長野市

合田邦子 (13)

出掛けられずにすみません。14期生の写真を載せて下さって有難度う御座居ます。みんなの顔見て元気もらっています。

大東市

大江道子 (14)

いつもありがとうございます。会報楽しみに読んでいます。

堺市

木下美佐子 (14)

同期会だより

今回は5つの期から便りが届きました。他の期でもぜひ同期会を開催してください。

たとえば今年は、20期なら卒業40周年、30期なら卒業30周年の節目の年にあたります。

久しぶりにあの頃の仲間たちと会ってみませんか。きっといい思い出になると思います。

7期

皆さんからの開催希望を待っています

しばらく同期会を行つていませんが、7期の場合には

毎年の総会に10名近くが出席されるほか、若狭さんや



12期

今年は1月と4月の 2度開きました

今年も恒例の12期生有志による新年会を、わが家(西村宅)でやりました。田中(八木)君が亡くなる前に、みんなに会いたいからと集まつたのがキッカケで、翌年から始めて8年。今は予定を立てやすいようにと2月11日(祝)に決めていました。あまり気を使わなくて簡単にでき、電話一本の連絡で「今年もやるよ」ということで、西村が買い物に行なっています。年金をいただく

平成24年10月20日、大阪あべのキューズモールにおいて、2年に1度の同期会に4年ぶりに参加させていただきました。在学中から50年以上のつきあい、第2の古里・大阪をはなれて久しい自

分にとって、皆に会う事は何よりも楽しみ。たまに見る大阪は大きく変貌しているが、変わらぬ友情に会えても、変わらぬ友情に会えれば童心に帰り、元気をもらつてまだまだ頑張らなきやつと。

皆より一足先に古希を迎

10期

次回は 古希を祝う同期会になりそう?

えての同期会でしたが、次の同期会には大半の友が古希を迎える。聞けば菅野先生は平成26年に金寿を迎えるとか。皆で集まつて共々に祝おうではないか。又の出会いを楽しみに。

10期生 石崎友雄

上杉さんの絵画展、私の書道展などで何人かの同期生が顔を合わせていますので、今のところ改めて同期会を開く予定はありません。

ただし、いつも同じようなメンバーなので、普段は出席していない同期生で、

久しぶりに会いたい、話しあつてみたいと思っている人がおられるようなら声をかけてください。皆さんの希望に応じて同期会を開催したいと思っています。

7期生 植田初世



集まることになりました。

まんが、元気な間は集まることで散会しました。12期生 西村唯弘

「紅萌会」2012年度会計決算報告 (2013. 2. 10現在)

(2013. 2. 10 現在)

収入	前期からの繰越残高	1 0 7 0 7 0 5 円
	年会費・総会参加費・寄付（振込）	5 7 0 5 9 0 円
	総会当日参加費・会費・寄付	4 0 8 0 0 円
	雑収	1 5 8 円
	合計	1 6 8 2 2 5 3 円

支出	総会会報等印刷代等	2 5 8 5 2 0 円
	総会会報郵送料	1 4 2 6 5 0 円
	総会経費	2 7 0 0 0 0 円
	役員会議・作業経費	1 5 5 0 2 円
	事務費	5 5 4 0 円
	通信費	2 4 0 円
	雜支出	5 5 0 0 円
	合計	6 9 7 9 2 2 円

収入 1 6 8 2 2 5 3 円 - 支出 6 9 7 9 2 2 円 = 9 8 4 3 3 1 円
9 8 4 3 3 1 円は次年度予算に繰越

984331月
緑越金の管理状況

普通預金	9 8 4 3 3 1 円
現金	0 円
郵便振替口座	0 円

「紅蘋舍」2013 年度會計預算（案）

収入	前期からの繰越残高	9 8 4 3 3 1 円
	年会費・総会参加費・寄付	5 0 0 0 0 0 円
	総会当日参加費・会費・寄付	3 0 0 0 0 0 円
	雑収	6 6 9 円
	合計	1 5 1 5 0 0 0 円

支出	会報印刷代	2 7 0 0 0 0 円
	会報郵送料等	1 5 0 0 0 0 円
	総会経費	3 0 0 0 0 0 円
	役員会議・作業経費	2 0 0 0 0 0 円
	事務費	1 0 0 0 0 0 円
	通信費	1 0 0 0 0 0 円
	雑支出	1 0 0 0 0 0 円
	合 計	7 7 0 0 0 0 円

收入 1,515,000円 - 支出 770,000円 = 745,000円

*事務局より／森本敏夫
さんは昨年12月他界されま
た。心よりご冥福をお祈り
いたします。

いつもお世話、苦勞様です。私、今病気入院中の為出席出来ません。又、退院の接には連絡させて頂きます。

谷本貞子(23)



平素は御無沙汰しております

吹田市

是非存続して欲しいです。
ニュース作成や連絡、会費
運営、発送等大変な作業で
頭が下がります。とても出
来ないし感謝していますが
気持ちは毎年楽しみにして
いる会報が無くなるのが一
番淋しいです。小額ですが
振り込みました。

ます。紅萌会では何かと忙世話をかけしありがとうございります。20日の同窓会ですが、出席と返事をさせたのですが、仕事がて頂いたのですが、仕事が入つてしまい、残念ですが欠席させていただきます。皆さまによろしくお伝え下さいませ。

いつもお世話をおかげで
ています。会報もいつも送つて
ください。楽しそうに読ませてもらつて
います。有難うござります。
卒業する時お贈り
にいた息子も、

結婚をして安心をしたものでの、親とは懲張りなもので、初孫をと望んで、参拝する時は最初にお願い事をして、いる自分がおかしく思えます。主人共々年金生活です。が、楽しみを増やしながら精一杯過ごしたいです。

が強いのです。誰か妙案をだして!!

いつもご連絡ありがとうございます。少しばかりですが寄付させて頂きまちでございます。今後も同窓会の運営を続ければ嬉しいと思います。

紅萌会のお手紙いつも有りがとうございります。樂しみにしております。いつも行こうと思い、その気になりますのですが用事がでけるのです。すみません。東先生、
山崎恭子（27）

年会費・寄付を納入いただいた方々（敬称略）

第58回総会

（名前に下線のある方は総会にご出席いただいた会員）

【特別会員】 岡毅、東庸太郎、栢木昭一、美濃幸男、徳永忠和、
塩見健造、佐藤陽二、佐山和子、鈴木正夫、澤井章、田中幸
昭、樋口文嗣、

【1期生】 生丸剛・寿美子、高橋孝弘、川沼文俊

【2期生】 垣村徳也、平野鈴子、中野八重子

【3期生】 小西辰朗、吉田万弥、中井満晴、小林明美、山口淳子

【4期生】 菅原博、石田博之、楠富士子、西川忠、藤原君子、
深田敦夫

【5期生】 有吉喜八郎

【6期生】 赤川美津子、永田満江、梶原文明

【7期生】 大庭澄子、森村不二子、植田初世、前田充弘、古村成
正、片山朝吉、田辺宰至、西原一郎、若狭節子、尾崎充賢

【8期生】 合羽文子、池本友子

【9期生】 赤松泰雄

【10期生】 中村俊之、丸木金勝、巳本稔、塙野光子、清水博稔、
木村富士夫、伊藤清美、藤田儀信、根角伸宏、吉岡敬子

【11期生】 島袋征士、林清太郎

【12期生】 西村唯弘、阿部博、吉野俊朗

【13期生】 三井郁子、合田邦子、西浦直子、品川博文

【14期生】 尾崎正、中村棟二・ひろみ、吉田千鶴子、岡田美代子、
東照子、木下美佐子、門脇千鶴、村江秀子、杉山可一、下前
則之、大江道子

【15期生】 山下英子、岡本ひとみ、大岡弘美、大西良明・夏子、
瀬戸ヒトミ、須田三千代

【16期生】 脇豊茂、矢田博道、小山由美子、森本登茂子、吉
田泰子、堂上すみ子

【17期生】 林政一

【18期生】 神村順子、稻葉貞夫、大西吉雄、芳中則子、中村善人、
谷田和恵、小畠悦子、清水賢二、浦崎信子、細川正敏、仲西
三枝子、坂本つよみ、吉田由紀子

【19期生】 米沢素子、伊名岡百合子

【20期生】 浅井いづみ

【21期生】 野田さよ子、谷口たえ子、森淑、井藤一夫、大塚
眞知子、青山澄子

【22期生】 遠藤晴茂、堀内春男・年子、堀上礼子

【23期生】 中村一郎、谷本貞子、和田幸生

【26期生】 宮川正英、北垣外かよ子

【27期生】 細川君枝、石本桂子、中村順子、大塚柳子、新見サ
チ子

【30期生】 山中幸枝

【33期生】 松島澄子

【36期生】 文愛子、永田貞淑

【41期生】 岡本君子、柳内義憲

【46期生】 韓貞順

【53期生】 岡きくゑ

【54期生】 德山幸興、車喜子

しくお願いいたします。
住之江区

上野雅史（33）
山中幸枝（30）

同窓会は継続するべきで
す。なにもできなくてごめ
んなさい。

堺市

上野雅史（33）

いつも会報ありがとうございます。会の存続、適確
な言葉がなく、又総会は欠
席ですが年会費のみ送付し
ます。ただ最近、思い起
こす度に若い人達に交じつて
高校生活を過ごせたことは、
今でもその機会を与えられ
た事、本当に有難く思つ
います。更に、ままならぬ
生徒達（特に私も含めて）

住之江区

岡きくゑ（53）

学校へ行けた事が私にとつ
ては財産です。同窓会には
行けませんが、会報はたの
みに読ませていただいて
います。

いつお世話になります。
卒業してからゆつくりと本
を読む事もなく過ごしてき
ましたが、今日、星空を仰
いで読んで涙が止まりま
せんでした。4年間仕事と
勉強の両立で大変でしたが、
学校へ行けた事が私にとつ
ては財産です。同窓会には
行けませんが、会報はたの
みに読ませていただいて
います。



編集後記

去年末、前頭葉手術（14
回目）をし、無事退院する
事ができ、車椅子外出も復
活しました。今年は主人が
体調を崩し、心配なので行
けそうにありません。申し
訳ございませんが宜しくお
願い致します。

藤井寺市 文愛子（36）
★年が明けて間もなく、驚
いただけに、紅萌会にとつ
きの計報が飛び込んできた。
森本副会長逝去の報である。
これから活動を期待して
いただけに、紅萌会にとつ
ては実に大きな痛手である。
★これに稻葉副会長の来年
の退任が重なり、大変なピ
ンチを迎えるようとしている。
紅萌会もいよいよ大詰めだ
な、というのが実感である。
★いずれは解散せざるを得
ないと分かつていながらも、
できるところなら1年でも長
く続いてほしい、という未
練心を棄てきれないでいる。
★来年の総会が記念総会に
なるか、解散総会になるか、
それを決するのは誰でもな
い、紅萌会会員自身である。
熱意に満ちた新しい役員の
誕生を期待している。（F）

窪田正子（39）